

intérêt. Vos naïfs compatriotes ont certainement vu la grande exposition et ils sauront en parler pour le reste de leur vie. Cosmao est charmant dans sa simplicité et Iannik montre que, tout plein qu'il est de sentiment, il sait raisonner et agir quand les événements le requièrent. Je suis sûr que le livre sera bien reçu, surtout en Bretagne.

Votre ami dévoué en J.-C., † F.-H. Gabriels, Ev. d'Ogdensburg.

J. A. G.

L'INDE TAMOULE, par le Père P. Suau. — Grand in-8o, avec 30 illustrations, d'après les photographies de l'auteur. — Paris. — H. Oudin, éditeur.

Le Père Suau, que des biographies intéressantes ont déjà fait connaître au public, vient de publier un nouveau livre qui ne le cède en rien à ceux qui le précèdent. C'est le récit d'un voyage que le Rév. Père faisait au printemps de 1889 dans la mission du Maduré.

Disons, tout d'abord, pour ceux de nos lecteurs qui se défient toujours un peu de ces récits de voyage, que celui-ci n'a rien de la banalité et de l'observation superficielle qui en marquent tant d'autres. Ce sont les notes d'un voyageur toujours avisé, toujours bien renseigné, et qui mêle à la description des pays nouveaux qu'il traverse des réflexions toutes personnelles et très instructives. Lisez les chapitres sur l'Inde religieuse, les Castes, l'Education anglo-indienne, les Brahmes, l'Art et la Littérature, vous y trouverez des renseignements abondants et précis. Vous pourrez peut-être rectifier ensuite certaines idées courantes sur le bouddhisme et sa prétendue valeur philosophique.

Est-il besoin d'ajouter que la lecture de ces récits de voyage est attachante et facile ? grâce aux ressources d'un style toujours clair et limpide, volontiers poétique, — ce qui laisse voir, chez l'auteur, dans ses croquis indiens, par exemple, une faculté d'observation et un talent de description vraiment peu ordinaires.

S. H.